

Jueves 17 de septiembre 2015

El Financiero Surgen dudas sobre la tasa de crecimiento de China

JOSH NOBLE La idea de que China está creciendo mucho más lentamente de lo que muestran las cifras oficiales se está volviendo popular, y ahora los grandes inversionistas globales se encuentran entre aquellos que toman decisiones tomando en cuenta una tasa de aproximadamente 5 por ciento. Según estadísticas estatales, la economía china creció a un paso anual del 7 por ciento en el segundo trimestre de este año, en consonancia con el objetivo del gobierno chino para el año y el estimado del Banco Mundial del 7.1 por ciento. Sin embargo, hace mucho tiempo han existido dudas sobre la veracidad de los datos económicos chinos, y muchos analistas piensan que dichos datos son subestimados en momentos de rápido crecimiento y exagerados durante la actual desaceleración. Un estratega de una compañía europea gestora de activos describió la cifra oficial de crecimiento como una "muy burda herramienta de propaganda". P.C. China, economía mundial Salida del banco central puede golpear a economía más rápido

BLOOMBERG La Reserva Federal tendrá que confrontar los costos de su masiva expansión de balances cuando sus responsables políticos eleven las tasas de interés. La estrategia de salida del banco central de Estados Unidos de estímulos sin precedentes parece lista para enviar grandes ondas a través del sistema financiero, una vez que comience. Estas podrían golpear la economía más rápido de lo que ocurrió en los pasados ciclos de ajuste, ya que el alza de tasas se irradia a través de un sistema bancario limitado por nuevas regulaciones e inundado con dinero creado por el programa de compra de bonos de la Fed. La cuestión es lo que ello significa para la economía y cómo se altera el cálculo de la presidenta de la Fed, Janet Yellen, sobre el ritmo de endurecimiento. P.C. Reserva Federal, sistema financiero, economía mundial El 80% en el DF, con agua, casa, salud. .. **FELIPE RODEA** En la Ciudad de México, el 80 por ciento de los habitantes cuentan con los satisfactores en materia de vivienda, salud, educación, agua, drenaje, excusados y refrigerador. El resto, principalmente de las delegaciones de Milpa Alta, Tláhuac y Xochimilco, carecen de buena parte de ellos, sobre todo el acceso a la red de agua pública. Así lo reveló el Consejo de Evaluación del Desarrollo Social del Distrito Federal (Evalúa DF), que estableció que el gobierno de Miguel Ángel Mancera destinó el presupuesto más alto de la historia al desarrollo social de la capital del país: 12 por ciento del PIB, sólo comparable con el de Marcelo Ebrard, en 2010 y 2011. Sin embargo, el consejo refiere que aún es una cifra lejana al 21.9%, el promedio que los países de la OCDE destinan a este rubro. P.C. Distrito Federal, seguridad social, desarrollo social Caen 20% reservaciones de los mexicanos al extranjero

EVERARDO MARTÍNEZ El número de reservaciones hechas por mexicanos para viajar al cierre del año al extranjero ha caído 20 por ciento, debido a que algunos turistas prefieren quedarse en el país, ante el encarecimiento del dólar. Agustín González, presidente de la Asociación Nacional de Agencias de Viajes (ANAV), dijo que ante la depreciación del peso, el número de reservaciones es preocupante para el último trimestre de 2015, que se considera parte de la temporada alta. "Las reservaciones de vuelos se están viendo afectadas por el encarecimiento del dólar, y los pedidos que se están haciendo para el cierre de año, que por lo regular se hacen hasta con tres meses de anticipación, son alrededor de 20 por ciento menos de lo que se vendió hace un año", estimó González. P.C. turismo Reforma dólar a \$16.88

Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (17 septiembre 2015).- El dólar en ventanillas se cotiza en 16.88 pesos a la venta, desde su cierre del martes en 17.00 unidades. En las primeras operaciones, el dólar retrocedió hasta 16.84 pesos a la venta y 16.09 a la compra en las primeras operaciones en ventanillas de Banamex, desde su cierre del martes en 17.00 pesos a la venta. Desde el pasado 20 agosto, la divisa estadounidense no bajaba del nivel de 17 pesos. El retroceso se da en un contexto en que la atención de los mercados está puesta en el comunicado de política monetaria de la Reserva Federal, que se dará a conocer hoy. Para operaciones al mayoreo entre bancos, casas de bolsa, casas de cambio, empresas y particulares, el tipo de cambio también cedía ante el peso mexicano. P.C. tipo de cambio Dudan mercados que suba Fed tasa

Por Belén Rodríguez y Ernesto Sarabia Cd. de México México (17 septiembre 2015).- Las bolsas del mundo cerraron ayer con ganancias, y en el mercado internacional el peso ganó terreno, queriendo anticipar que la Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos no anunciará hoy un alza de tasas. El movimiento fue generalizado ante las expectativas de que la Fed postergue otro mes más la esperada decisión. Desde ayer, el Comité Monetario de la Reserva estadounidense discute el tema y el anuncio oficial de la decisión se espera a las 13:00 horas de hoy, hora de México. Especialistas de Bloomberg Economics prevén que la Fed posponga este incremento hasta octubre, mientras que los especialistas consultados por REFORMA mantienen una postura muy dividida. El Banco Central de EU, que encabeza Janet Yellen, parece estar haciendo caso a quienes sugieren postergar el alza hasta lograr mejores condiciones, como insiste Lawrence Summers, ex Secretario del Tesoro. P.C. Estados Unidos, Reserva Federal Está 'verde' turismo de tercera edad

Por Dayna Meré Cd. de México México (17 septiembre 2015).- El negocio de la tercera edad en México está verde, es un nicho en crecimiento y no aprovechado. Con un promedio de estancia de al menos 5 días, con un nivel socioeconómico estable, que puede viajar en cualquier época del año y gusta del buen servicio, el sector poblacional de la tercera edad crecerá al menos en 200 por ciento en los próximos 15 años, según datos de Conapo. Datos de la Secretaría de Turismo indican que los viajeros mexicanos mayores de 60 años ya representan el 9 por ciento de los turistas mexicanos, muy cercanos a los viajeros mayores de 50 y 40 años, con el 9.5 y 12.7 por ciento, respectivamente, y va en crecimiento. P.C. turismo Alimenta EU a toda América Latina Por Frida Andrade Cd. de México México (17 septiembre 2015).- Estados Unidos alimenta a México y a toda América Latina. El 37 por ciento de las compras agroalimentarias que hace la región, provienen de ese país, de acuerdos de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación (FAO, por sus siglas en inglés). Para el caso del trigo la proporción llega a 70 por ciento, y en maíz, 50 por ciento, según el documento Panorama de la Inseguridad Alimentaria en América Latina y el Caribe 2015

de la FAO. En el caso de México es notable la dependencia en granos. Uno de los productos que casi se importa al 100 por ciento de Estados Unidos es el maíz amarillo, grano que alcanzó 9.5 millones de toneladas en 2014, según la Secretaría de Agricultura. Asimismo, se espera que para 2025, el 55 por ciento del consumo de trigo en México será cubierto por las compras hechas, principalmente de EU, según datos de la Cámara Nacional de la Industria Molinera de Trigo (Canimolt). "Estados Unidos es un gran héroe en el mundo por extensión, por condiciones y nivel competitivo y de producción. Ucrania es otro gran héroe en el mundo, junto con Rusia", explicó Samuel Banda, de la Universidad Autónoma de Chapingo. México ha perdido la soberanía agroalimentaria, es decir, no tiene capacidad para proveer los niveles de consumo del mercado nacional. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, agricultura, alimentos, sector agroalimentario Pega China a comercio exterior de Japón

Por Reuters Tokio Japón (17 septiembre 2015).- Las exportaciones japonesas se desaceleraron por segundo mes consecutivo en agosto, una señal preocupante de que la desaceleración en China podría asestar un duro golpe a la tercera economía más grande del mundo y obligar a las autoridades a inyectar un nuevo estímulo en poco tiempo. Los datos se suman a una serie de cifras comerciales deprimentes de las economías clave de la región que ha avivado la inquietud sobre una desaceleración del crecimiento global y reducido las apuestas de que la Reserva Federal de Estados Unidos suba las tasas de interés hoy. Las menores exportaciones podrían aumentar la posibilidad de que el Banco de Japón relaje adicionalmente la política monetaria, ya que podría conducir a una caída en la producción, debilitar la actividad económica y reducir el impulso necesario para compensar la presión deflacionaria causada por un colapso en los precios del petróleo. "Nuestra visión es que el Banco de Japón relajará de nuevo la política monetaria en enero, pero los datos económicos sugieren una probabilidad cada vez mayor de que el Banco de Japón actuará para finales de octubre", dijo Hidenobu Tokuda, economista senior del Instituto de Investigación Mizuho. P.C. Japón, China, economía mundial El Economista Peso registra su mejor nivel en un mes REDACCIÓN El dólar spot registró este jueves un retroceso de 1.81% frente al peso para cerrar la cotización en 16.4885 pesos por dólar, de acuerdo con datos del Banco de México (Banxico). La moneda mexicana reportó su mejor nivel desde el 18 de agosto del 2015, cuando el peso cotizó en 16.4080. Además, el peso no tenía una apreciación tan importante frente a la divisa estadounidense desde el 27 de agosto del 2015, cuando avanzó 1.89% frente al dólar. La moneda mexicana ganó el jueves, tras el anuncio de la Reserva Federal de Estados Unidos de no subir su tasa de interés clave. Después de casi dos meses de especulaciones sobre qué haría el banco central estadounidense en la reunión de este mes, el organismo que preside Janet Yellen ha recurrido una vez más a la cautela. La Reserva Federal ha decidido, por enésima vez, mantener sin cambios los tipos de interés, que permanecen en su mínimo histórico de entre el 0 y el 0.25% desde finales de 2008. El esperado alza del precio del dinero se pospone así para finales de 2015. P.C. tipo de cambio Economía china es resistente: Xi Jinping REUTERS La economía de China es resistente y tiene la capacidad de mantener una tasa de crecimiento en un rango de medio a alto en el largo plazo, dijo el presidente Xi Jinping a líderes empresariales y ex funcionarios estadounidenses, según reportó este jueves la radio estatal. Xi dijo que la desaceleración económica fue resultado del cambio del país a un modo distinto de desarrollo, ajustando su estructura económica y asimilando medidas de estímulo previas, según reportó la agencia oficial de noticias Xinhua y canales estatales. P.C. China, economía mundial El mundo crecerá menos: OCDE YOLANDA MORALES La sólida recuperación de la economía de Estados Unidos podría justificar el alza de la tasa de fondos de la Reserva Federal, admite la economista en jefe de la OCDE, Catherine Mann, durante la presentación del Interim Economic Outlook —la actualización de las expectativas de la organización para las siete economías más grandes del mundo. En el informe estima que en el 2015, Estados Unidos registrará una expansión similar a la del año pasado, de 2.4%; previsión superior en cuatro décimas de punto a la que tenía en el primer semestre. P.C. OCDE, crecimiento económico mundial Aumentó pobreza en EU en el 2014 REUTERS Washington.- La tasa de pobreza en Estados Unidos subió ligeramente el año pasado por una baja en la media de los ingresos de las familias ajustados a la inflación, dijo el miércoles la Oficina del Censo, en una señal de que la expansión económica del país no alcanzó a beneficiar a muchos estadounidenses. En su estimación anual sobre ingresos, pobreza y el número de personas sin seguro, la Oficina del Censo también detectó que la cifra de ciudadanos estadounidenses que carece de cobertura de salud bajó a 33 millones, o 10.4%, en el 2014 desde los 41.8 millones, o 13.3%, registrados en el 2013. P.C. Estados Unidos, pobreza La Jornada En agosto, la peor salida de capitales del año Por Víctor Cardoso En agosto, el mes más volátil del año en los mercados financieros internacionales, inversionistas extranjeros sacaron de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), sólo ese mes, 10 mil 181.3 millones de dólares que tenían invertidos en acciones que cotizan en el mercado bursátil. Fue un desplome de casi 6.9 por ciento, que lo ubica como el peor del año. De acuerdo con reportes que regularmente envía la BMV al Banco de México a través del Instituto para el Depósito de Valores (Indeval), el saldo de la llamada “posición de no residentes en títulos de renta variable” cayó de 148 mil 186.2 millones de pesos, registrados en julio, a 138 mil 4.9 millones al mes siguiente. Aunque no se aclara si la salida de esos recursos del mercado de valores se derivó de una recomposición de portafolios de inversiones o repatriación de capitales, el monto del retroceso es similar a los dólares que el Banco de México ha tenido que subastar en el mercado de cambios para garantizar la liquidez y apuntalar a la moneda nacional. P.C. BMV, sistema financiero, fuga de capitales México y China ampliarán intercambio comercial Por la Redacción México, DF. México y China ampliarán el intercambio comercial de productos agropecuarios y pesqueros; en los próximos días los ministros chinos de Agricultura, Han Changfu, y de la Administración General de Supervisión de Calidad, Inspección y Cuarentena de China, Zhi Shuping, realizarán una visita oficial al país para concretar la firma de protocolos y carta de intención en temas agroalimentarios. El secretario de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa), José Calzada Roviroso, y el embajador de la República Popular China, Qiu Xiaoyi, refrendaron el interés de ambos países por ampliar el intercambio comercial de los productos agropecuarios y fortalecer la cooperación en innovación y desarrollo tecnológico en el sector. El año pasado, México abrió una Consejería Agropecuaria en dicha nación; se aceleraron protocolos sanitarios para exportar a dicho mercado productos lácteos, cárnicos, frutas y vegetales; se firmó el protocolo, con una vigencia

de dos años, para la exportación de moras, zarzamora, frambuesa, carne de res y tequila. El año pasado, las exportaciones fueron por más de 200 millones de dólares en productos agroalimentarios. P.C. acuerdos comerciales

Computadoras no garantizan el aprendizaje: OCDE Por Arturo Sánchez Jiménez México, DF. El potencial de las tecnologías de la información aún no se ha aprovechado en los salones de clases para preparar a los estudiantes con las habilidades digitales que requieren en el mundo conectado, de acuerdo con un estudio de la OCDE que fue presentado este martes. El informe Estudiantes, Computadoras y Aprendizaje: Haciendo la Conexión indica que ni los países que han hecho grandes inversiones en las tecnologías de la información y la comunicación para el sector educativo han visto una mejora evidente en el rendimiento de sus jóvenes en las pruebas de lectura, ciencias y matemáticas. La adquisición de tabletas y computadoras para los estudiantes no resuelve por sí sola los problemas de los sistemas educativos, según la OCDE. "La solución está en los maestros. Destinar recursos a su capacitación es una inversión más relevante" que comprar tecnología, dijo durante la presentación del informe Gloria Ramos, quien encabeza el gabinete de la OCDE. P.C. OCDE, educación, tecnología

Contaminación del aire podría matar a 6.6 millones en 2050 Por Reuters Londres. El aire con contaminantes tales como el ozono y las partículas diminutas podría causar la muerte prematura de unas 6.6 millones de personas por año para 2050 si no se hace nada por mejorar la calidad del ambiente, advirtieron científicos el miércoles. En un estudio publicado en la revista Nature, los científicos encontraron que la contaminación del aire mata actualmente a cerca de 3.3 millones de personas por año en todo el mundo. La mayoría de esas muertes ocurren en Asia, donde las emisiones residenciales de energía, como la calefacción y cocinar, tienen un gran impacto. P.C. contaminación, medio ambiente

El País El FMI pide a China acelerar las reformas para sostener el empleo XAVIER FONTDEGLÒRIA Pekín 17 SEP 2015 - 07:13 CEST Ante la progresiva desaceleración del crecimiento de la segunda economía mundial, China debe acelerar la implementación de reformas estructurales para evitar que el menor crecimiento repercuta en los niveles de empleo. Esta es la principal conclusión del último informe del Fondo Monetario Internacional (FMI) sobre el país, en el que sus autores apoyan el cambio de modelo económico en China y aseguran que, a largo plazo, un mayor protagonismo de las fuerzas del mercado en la economía y la transformación hacia un sector servicios más potente y el fomento del consumo interno son las claves para evitar un aumento del paro. P.C. FMI, China, empleo

El dólar cae frente al euro mientras Wall Street suspira El dólar cae frente al euro mientras Wall Street suspira SANDRO POZZI Nueva York 17 SEP 2015 - 21:01 CEST La decisión de la Reserva Federal se jugó a cara o cruz, y esa aura de misterio creó incertidumbre en Wall Street hasta el segundo antes de conocerse. Hacía tiempo que no se recordaba una división similar en el parqué, con varios escenarios posibles, y eso pese al esfuerzo de transparencia hecho por el banco central los últimos seis años. Al final evitó dar sorpresas y mantuvo los tipos de interés y el mercado se lo tomó con calma, pese a que se mantiene la incógnita sobre el próximo movimiento. El dólar cayó frente al euro a su mínimo en tres semanas. P.C. tipo de cambio

La economía mundial, pendiente de la decisión de la Reserva Federal EL PAÍS Madrid 17 SEP 2015 - 13:07 CEST Inversores, autoridades y economistas de todo el mundo tienen sus ojos puestos este jueves en la Reserva Federal de Estados Unidos. Su Comité federal de Mercado Abierto (FOMC, por sus siglas en inglés) anunciará esta tarde a las 14.00 horas de Washington (20.00, hora peninsular española) si ha decidido acometer o no la primera subida de tipos de interés tras casi siete años con los tipos próximo a cero. P.C. Reserva Federal, economía mundial

La deuda pública española se reduce en 12.733 millones en julio EL PAÍS Madrid 17 SEP 2015 - 12:00 CEST La deuda pública española se redujo en 12.733 millones de euros en el mes de julio, según los datos publicados este jueves por el Banco de España. Esta rebaja se produce tras la primera reducción trimestral del nivel de endeudamiento en siete años y deja el total de deuda en 1,04 billones, al nivel en que se situó en febrero de este año. Julio suele ser un buen mes para las cuentas públicas por la recaudación de impuestos. El año pasado también se redujo la deuda en ese mes, aunque menos de la mitad que este año. P.C. deuda, finanzas públicas